



Foto: Cuñifera de Cesco.

Jorge Cantallopts,
director ejecutivo de
Cesco.

Las novedades

y ejes temáticos de Cesco Week 2025

Entre el 7 y el 11 de abril próximo, se llevará a cabo la Cesco Week Santiago 2025, uno de los eventos más importantes del sector minero a nivel global. Una serie de encuentros técnicos, a la que se suma la tradicional Cesco Dinner 2025, propiciarán el debate en torno a los principales desafíos que afronta en la actualidad la industria minera, según menciona Jorge Cantallopts, director ejecutivo del Centro de Estudios del Cobre y la Minería (Cesco). En entrevista con MINERÍA CHILENA, el profesional hace hincapié en la relevancia de la colaboración, ante la urgencia de incrementar la producción minera mundial.

¿Cuáles considera que son los principales factores que

pueden impactar en el desarrollo minero mundial en el corto plazo?

Dependerá de cómo las empresas y gobiernos gestionen los desafíos de este sector, garantizando un suministro seguro de minerales sin comprometer la sostenibilidad y la estabilidad social, elementos que a esta altura del desarrollo de la actividad no tienen espacios para retrocesos.

Si bien aspectos como la seguridad de suministro, relacionados mayormente a los factores geopolíticos provenientes de la aplicación

de políticas industriales de los distintos bloques económicos genera inestabilidad en los mercados internacionales, han sido la tónica de la minería mundial en los últimos años; la demanda de minerales asociada a la transición energética es un elemento que continuará moviendo la aguja del sector por algunos años más.

¿Qué implicancias posee la necesidad de incrementar la producción minera global, vinculadas a las tecnologías claves para el combate al cambio climático?

Jorge Cantallopts, director ejecutivo del Centro de Estudios del Cobre y la Minería, destaca la **contribución de la instancia con miras a promover la colaboración** en la industria minera global.

Entrevista

“Aumentar la producción minera global será clave para acelerar la transición energética”

Sin duda, aumentar la producción minera global será clave para acelerar la transición energética, dado que minerales críticos como el cobre y el litio son indispensables para el desarrollo de tecnologías limpias y energías renovables. Sin embargo, este crecimiento plantea im-

que las empresas busquen modelos productivos que reduzcan la huella ambiental, optimicen el uso de recursos naturales y fortalezcan la relación con las comunidades, es aquí donde la innovación y la economía circular jugarán un rol primordial.

En este sentido, la colabora-

minerales asegura que la minería seguirá siendo crucial para el futuro. Sin embargo, para fortalecer nuestra competitividad es necesario abordar un enfoque integral que abarque dimensiones no económicas, tales como temas medioambientales, vínculo comunitario y social, visiones regulatorias, exigencias cada vez más estrictas. Incluso, si bien la competitividad de la industria minera se mide en aspectos económicos mayormente, es importante entender que tiene un trasfondo de política pública que es necesario abordar.

Por tanto, hoy es fundamental gestionar todos estos aspectos en paralelo, preocuparnos de mejorar la eficiencia y eficacia de nuestros procesos institucionales ligados al cuidado del medioambiente y de las personas. Además, será clave implementar incentivos tributarios y económicos que refuercen la posición de Chile como un destino atractivo para el desarrollo minero. La colaboración entre el Estado, la industria y la sociedad será determinante para consolidar un modelo minero competitivo y alineado con las nuevas exigencias del mercado global. Estos serán algunos de los temas centrales de la Cesco Week, donde la cooperación se presenta como el eje clave para definir el futuro de la minería en Chile y su capacidad de seguir liderando a nivel internacional.



Participación del Presidente Gabriel Boric en Cesco Dinner 2024.

portantes desafíos ambientales y sociales, que exigen regulaciones y estrategias que minimicen su impacto. Más allá de factores económicos, existen aún dimensiones ambientales y sociales que representan una creciente presión para operar de manera sostenible. El incremento en la demanda de minerales ha intensificado la necesidad de

ción entre el sector minero será estratégica para garantizar un desarrollo equilibrado y sostenible. Se espera de la industria un rol más allá de producir más minerales, sino hacerlo de manera inteligente y responsable.

¿De qué forma sería posible dar un empuje a la competitividad de la minería en Chile?

La creciente demanda de

Entrevista

¿Cómo la industria minera está afrontando el desafío de plazos y Capex al alza en la ejecución de sus proyectos?

Podríamos decir que existen dos tipos de acciones que la industria debe ejecutar, por un lado, están los elementos más técnicos asociados a la planificación eficiente de los proyectos que incluye tanto temas tecnológicos de automatización, como sociales asociados a diálogo temprano y relación comunitaria. Pero, por otro lado, está la gestión más de política pública orientada a favorecer el diálogo y las propuestas hacia una institucionalidad robusta, pero eficiente.

¿Qué relevancia posee Cesco Week como instancia de encuentro de la industria minera global?

A lo largo de los años, se ha posicionado como una de las instancias más importantes para la minería a nivel global, reuniendo a líderes, inversionistas, especialistas y autoridades del ecosistema en un espacio de reflexión y diálogo estratégico.

Un contexto muy relevante en especial hoy, donde la industria enfrenta desafíos cada vez más complejos —desde la transición energética hasta la creciente demanda por minerales críticos—, este encuentro se convierte en una plataforma esencial para intercambiar conocimientos, fortalecer redes de colaboración y proyectar el futuro del sector.



Considero que Cesco Week es más que un evento, sino que una verdadera oportunidad para generar alianzas y delinear soluciones innovadoras que permitan avanzar juntos, entre el sector público y privado, hacia una minería más resiliente, eficiente y sostenible. Este año se destaca la asistencia de muchos líderes de

ración minera, entendiendo que el futuro de la industria depende de la capacidad de trabajar en conjunto para enfrentar desafíos sociales, ambientales y económicos. En esta línea, el programa contará con foros estratégicos que abordarán temas clave, tales como la exploración de minerales críticos, la sustentabilidad del sector y

Autoridades y representantes de la industria se dan cita en Cesco Week.

Para fortalecer nuestra competitividad es **necesario abordar un enfoque integral** que abarque dimensiones no económicas”

la industria tanto de América latina, Norteamérica, Europa y Asia.

¿Qué particularidades presentará la versión 2025?

Como es tradición, la Cesco Week busca sorprender a sus asistentes con speakers y panelistas de primer nivel. Esta edición 2025 tendrá como eje central la colabo-

la excelencia en la gestión de proyectos mineros. Además, la agenda incluirá la tradicional Conferencia Mundial del Cobre, organizada por CRU, y el 2º Encuentro de Tecnologías para la Sostenibilidad. Además, en esta 28 versión queremos ir más allá de analizar tendencias y proyecciones, sino que aspiramos a marcar un punto

Entrevista

de inflexión para reforzar la cooperación entre actores públicos y privados, con miras a consolidar una minería más competitiva y alineada con los desafíos globales.

Principales actividades de Cesco Week 2025

Lunes 7 de abril:

• **Sesión inaugural:** La instancia contará con una charla magistral y posteriormente un panel con diversos expositores.

• Foro de Exploraciones

Mineras: Tiene como propósito dar a conocer los proyectos emergentes en Chile, que permitan responder a la demanda futura de minerales críticos, así como analizar las principales tendencias de las exploraciones, sus desafíos y el potencial de desarrollo de otros minerales estratégicos para la diversificación productiva de nuestro país.

• Foro de Sustentabilidad:

Busca reflexionar sobre el aporte del sector minero y su relación con el territorio y las comunidades; además de fortalecer el desarrollo de una minería más responsable y colaborativa, a la altura de las exigencias actuales.

• Foro de Excelencia en la Gestión de Proyectos

Mineros: Se abordarán, con diversos profesionales de la industria, las mejores prácticas operacionales, de ejecución y planificación de proyectos; así como los desafíos en materia de financiamiento, permisos,



regulaciones, resolución de conflictos, y el desarrollo de nuevos talentos para el posicionamiento del sector minero.

• Foro Desafíos Estratégicos para el Desarrollo

Minero en Chile: Busca desarrollar una discusión entre los principales actores del ecosistema minero, con el fin de identificar los principales desafíos para que Chile siga siendo competitivo y esbozar las acciones necesarias para impulsar la actividad minera en Chile.

Martes 8 y miércoles 9 de abril:

Conferencia Mundial del

Cobre de CRU 2025: Alrededor de 500 ejecutivos se darán cita en la ciudad de Santiago para dialogar sobre los desafíos y proyecciones de la industria minera global. El evento contará con la participación de asistentes internacionales procedentes de todos los ámbitos de la

cadena de valor del cobre: desde empresas de explotación minera o fundiciones, hasta distribuidores y consumidores finales.

Miércoles 9 de abril:

Cesco Dinner 2025: Uno de los encuentros más masivos de la industria, que cada año reúne a las más altas autoridades y líderes del sector minero nacional e internacional.

Viernes 11 de abril:

Encuentro de Tecnologías para la Sostenibilidad:

Cesco busca visibilizar y promover los esfuerzos del ecosistema minero para posicionar a Chile como un hub de conocimiento e innovación minera global, promoviendo soluciones que impulsen el desarrollo de tecnologías para una minería ambiental y socialmente responsable con el entorno, alineada con las exigencias del futuro. **mch**

Las diversas actividades de Cesco Week apuntan al análisis de los retos de la industria.